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Gemeinde Voigtsdorf

N i e d e r s c h r i f t
28. öffentliche/nichtöffentliche Sitzung der Gemeindevertretung

am Montag, 24.07.2023 im Sitzungsraum Begegnungsstätte in Voigtsdorf

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 21:00 Uhr

Teilnehmer

Anwesend: Vertreter des Amtes: Abwesend:
Deutschmann, Isolde
Nünke, Sieghild
Janele, Sybille
Deutschmann, Uwe
Bäßler, Matthias
Jacob, Daniel Gäste:

3 Einwohner

Dr. Schönfelder, Ute

Bestätigte Tagesordnung
I. Öffentliche Sitzung
1. Begrüßung durch die Bürgermeisterin, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung

und der Beschlussfähigkeit und Verpflichtung der neuen Gemeindevertreterin
2. Einwohnerfragestunde
3. Änderungsanträge und Bestätigung zur Tagesordnung
4. Bestätigung des Protokolls der letzten öffentlichen Sitzung
5. Bericht der Bürgermeisterin
6. Wahl eines 2. stellvertretenden Bürgermeisters
7. Grundsatzbeschluss zum Bauvorhaben Kulturhaus Voigtsdorf
8. Anfragen, Verschiedenes
9. Schließen der öffentlichen Sitzung
II. Nichtöffentliche Sitzung Gemeindevertretung Voigtsdorf am 24.07.2023
1. Bestätigung des Protokolls der letzten nichtöffentlichen Sitzung
2. Vergabe Baumpflegearbeiten Friedhof Voigtsdorf
3. Abschluss eines Anstellungsvertrages im Rahmen Beschäftigung auf Probe über das

Jobcenter
4. Überlegungen zur Kommunalwahl 2024
5. Anfragen, Verschiedenes
6. Schließen der Sitzung
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Protokoll

I. Öffentliche Sitzung

zu  1. Begrüßung durch die Bürgermeisterin, Feststellung der ordnungsgemäßen
Ladung und der Beschlussfähigkeit und Verpflichtung der neuen Gemeindevertreterin

Die Bürgermeisterin begrüßt alle Anwesenden und stellt den fristgemäßen Zugang der
Einladungen fest.
6/7 GV sind anwesend, Frau Dr. Schönfelder ist entschuldigt. Die Versammlung ist
beschlussfähig.
Frau Sybille Janele wird von der Bürgermeisterin durch Verlesen des Textes „Verpflichtung
aller Mitglieder der Gemeindevertretung“ und per Handschlag als neues Mitglied der GV
(nach Rücktritt von Herrn Simowski) verpflichtet und begrüßt. 

zu  2. Einwohnerfragestunde
Herr Simowski fragt an, wer denn nun die Geschädigten nach dem Einbau des
Zwischenzählers im Gartenhaus vom jetzigen Pächter seien, die Gemeinde oder e.dis?
Bgm. antwortet, dass es 1. um geringfügige Beträge gehe, deren Höhe niemand mehr
genau benennen könne, 2. Herr Bäßler bereits erklärt habe, wie er das „Problem“
gehändelt hat, dass sein Antrag auf einen privaten Stromanschluss der e.dis bereits
vorliege und er auch schon Kostenvoranschläge bei Elektrikerfirmen eingeholt habe, 3. mit
Frau Mühmel im Amt Woldegk abgesprochen worden sei, die Sache als „erledigt“ zu
betrachten, weil jegliche Grundlagen zur Nachverfolgung fehlen. Bgm. erklärt, dass sie
keinen Sinn in einer (Selbst-)Anzeige sehe und dass sie diese Diskussion damit abschließe.
Herr Simowski weist darauf hin, dass der große Haufen rechts an der Kieskuhle KEIN
SAND ist, sondern Dünger!
Herr Leder betont, dass die Sträucher am Lindower Weg dringend beschnitten und die
Schlaglöcher in der Straße beseitigt werden müssen
Bgm erklärt das Kaltmischgut steht seit vergangener Woche zur Verfügung; Heckenschnitt
und Reparatur der Straße werden im September erledigt, ebenso Heckenschnitt am
Daberkower Weg (Anfrage von Frau Nehls auf dem Dorffest) 

zu  3. Änderungsanträge und Bestätigung zur Tagesordnung
keine Änderungsanträge 

Befangen :0
Stimmberechtigte :6
Stimmverhältnis :einstimmig
Abstimmung :angenommen

Ja-Stimmen :6
Nein-Stimmen :0
Enthaltungen :0

zu  4. Bestätigung des Protokolls der letzten öffentlichen Sitzung
  
Befangen :0
Stimmberechtigte :6
Stimmverhältnis :einstimmig
Abstimmung :angenommen

Ja-Stimmen :5
Nein-Stimmen :0
Enthaltungen :1
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zu  5. Bericht der Bürgermeisterin
Ausschreibung des Neubaus vom 19.05.23 im WLB und NK sollte die letzte sein, nun ist
wegen eines Verfahrensfehlers eine erneute und diesmal wirklich letzte Ausschreibung in
beiden Zeitungen und auf der Amts-Webseite notwendig (= Ergebnis des Gesprächs der
Bgm. mit AV und LVB am 11.07.23)  → Submissionstermin: 17.08.23 → nächste GVS zur
Beschlussfassung (Verkauf des Neubaus) am 21.08.23
24.05. 23 – Bekanntgabe der Haushaltssperre für die Gemeinde → nur noch
Pflichtaufgaben und geplante Investitionsvorhaben realisierbar
30.05.23 – Amtsausschusssitzung: Frau A. Suchanow-Krull erläutert das
Tourismuskonzept des TV Brohmer und Helpter Berge e.V., das Voraussetzung für die
Bildung einer Tourismusregion in unserem Bereich ist und beantwortet Fragen
31.05.23 – Gespräch mit Herrn Erbe (Friedhofsverwaltung) und der neuen Pastorin wegen
Finanzierung der Baumpflegearbeiten auf dem Friedhof → jede „Partei“ zahlt ihren Anteil,
ansonsten erstmal alles belassen, wie es ist (Wasseranschluss usw.)
03.06.23 – Kinderfest in Schönbeck → auch Voigtsdorfer waren begeistert
15.06.23 – endlich Notartermin zur Unterzeichnung des Kaufvertrags für ehemaligen
Konsum; Hr. R. Schubert hat inzwischen bestätigt, dass alle Formalitäten einschließlich der
Bezahlung erledigt seien und er in der 2. Augusthälfte die weiteren Schritte mit der Bgm.
und GV besprechen will
20.06.23 – Gespräch mit Herrn Lepczyk, dass 3 Buswartehäuschen und 2 Solarlampen
noch in diesem Jahr aufgestellt werden (Hassinger/Stahr, Thurow/Weidemann,
Düngerschuppen); am 10.07. dazu mit Fam. Hassinger und Stahr gesprochen und
Einverständnis bekommen, dass das Buswartehäuschen mittig in deren Einfahrt zu den
Höfen aufgestellt werden darf; BV zu den Invest-Vorhaben in der kommenden GVS
27.06.23 – mit Vereinsvors. Hr. J. Schönfelder in NB Gespräch mit Frau Wilhelm-Wiehle
(LEADER) zu Fördermöglichkeiten der KH-Fassadensanierung geführt → günstigste
Variante: Gemeinde stellt Förderantrag, Verein zahlt dann Eigenanteil an Gemeinde zurück
(BV im TOP 7 dieser GVS)
29.06.23 – Gespräch mit Herrn M. Purrmann, ob er bereit wäre, große Gemeindeflächen
(Park, Sportplatz, um den Teich herum) unentgeltlich zur Futtergewinnung zu mähen →
Einverständnis liegt vor
11.07.23 – Amtsausschusssitzung → Tourismuskonzept nach ausführlicher Diskussion
mehrheitlich von den Bgm. abgelehnt!
15.07.23 Dorffest fand großen Zuspruch
Hinweis zu Herrn Simowskis Kritik an Unvollständigkeit des letzten GVS-Protokolls: Es
werden nur die Protokolle des öffentlichen Teils der GVS ausgehängt!

 

zu  6. Wahl eines 2. stellvertretenden Bürgermeisters
Es gibt keine freiwilligen Meldungen und keine Vorschläge → Frage an LVB: Ist ein 2.
stellv. Bgm. zwingend notwendig? 

zu  7. Grundsatzbeschluss zum Bauvorhaben Kulturhaus Voigtsdorf
Der Voigtsdorfer Rettungstrupp e. V. plant für 2024 die vollständige Sanierung der
Außenfassade des Kulturhauses. Der Umfang der Maßnahme beläuft sich auf ca. 56 TEUR,
dafür sollen Förderungmittel bei LEADER beantragt werden. Wenn der Verein diese Förderung
beantragt, werden 75% von den Brutto-Ausgaben gefördert, stellt die Gemeinde den Antrag
wird die Förderung  80% der Brutto-Ausgaben betragen.
Der Eigenanteil wird vom Verein getragen.
  
Beschlussnummer: 28/2023-50
Die Gemeindevertreter beschließen, dass für die Sanierung der Außenfassade des
Kulturhauses Fördermittel über die Gemeinde beantragt werden.

Befangen :0
Stimmberechtigte :6
Stimmverhältnis :einstimmig
Abstimmung :angenommen

Ja-Stimmen :6
Nein-Stimmen :0
Enthaltungen :0
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zu  8. Anfragen, Verschiedenes
Hr. Bäßler:

Verantwortung der Eigentümer für Grundstücke und Gehwege
Eigentümer zur Wege- und Straßenreinigung auffordern! Unfallgefahr! → erledigt Bgm.

Hr. Jacob:
Vorschlag, desolaten Weg hinterm Teich wieder in Schotterweg umwandeln – Zustimmung
der GV;
Herrn M. Purrmann fragen, ob er Interesse hat, die ungenutzten Gartenflächen zu mähen,
Sportplatz sollte weiter regelmäßig von der Gemeinde gemäht werden – geteilte
Zustimmung; klärt Bgm. mit Herrn Purrmann und Herrn Berger
Protokolle der GVS erst öffentlich aushängen, wenn sie in der darauffolgenden GVS von
GV bestätigt worden sind? → Bgm.: wenig sinnvoll, weil dann Bezug fehlt (Inhalt für Leser
nicht mehr nachvollziehbar), Änderungen werden ja in den darauffolgenden Protokollen
notiert!

Fr. Janele:
Vorfahrtsschilder am Neubau sind verschwunden
Gulli vor den Garagen am Neubau (Abwasserleitg.) muss vor dem Winter durchgespült
werden → FFw hat dafür nicht die notwendigen Spezialgerätschaften → Bgm. leitet Frage
ans Bauamt weiter
Schild vor Abfallgrube am Friedhof anbringen, dass kein Plastikmüll dort entsorgt werden
darf → erledigt Bgm.

Vorschlag von Fr. Nünke: Wasseranschluss, der von innen abstellbar ist, draußen an
Begegnungsstätte installieren, um Rabatten am Pavillon und am Parkplatz sowie
Hibiskushecke am Spielplatz gießen zu können; Wasserentnahme aus dem Teich ist zu
gefährlich (Unfallgefahr) → Zustimmung der GV 

zu  9. Schließen der öffentlichen Sitzung
Die Sitzung wird 20:20 Uhr geschlossen. 

Isolde Deutschmann
Bürgermeisterin


